

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

centimos semanales

Artículos de Iradier

(TRECE Y CATORCE)

En el curso de educación social y patriótica que el Sr. Iradier, con sus artículos en «La Correspondencia», está escribiendo, le perteneció tratar, en los dos últimos trabajos publicados de puntos tan sugestivos como éstos: Menosprecio que los españoles hacemos del dinero y del tiempo; distintos modos de apreciar la independencia personal; indolencia y el dejar siempre las cosas para «mañana»; la indiferencia religiosa y patriótica; nuestra lucha social con el «nuevo hombre» que en las trincheras se está forjando, etc.

El ideal del español, dice el señor Iradier no es amontonar dinero, sino tener lo suficiente para no depender de nadie, para hacer lo que nos venga en gana. Así entendemos los españoles la suprema libertad.

Es cierto; el pueblo español es uno de los que más han aceptado la idea de que el trabajo fue un castigo divino cuando, según la Biblia, dijo Dios al primer hombre: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente.» ¡Y tan á gusto como estaría Adán, tumbado á la sombra de los árboles, sin hacer nada! ¿A quien se le ocurriría pensar que el trabajo es virtud? Probablemente no sería español.

La apatía española, dice el Sr. Iradier, se ha hecho clásica, y cuando la controversia sobre nuestra vitalidad se inicia, lo primero que se nos echa en cara es ese tópico tan manoseado del «mañana».

Hay verdad en ello. A pesar de nuestros impulsos imaginativos, que nos llevan á concebir mucho, realizamos poco, porque solemos dejar la realización para «mañana» y el «mañana», como en la sucesión del tiempo carece de realidad, no llega nunca. Así somos los españoles, por lo menos, si no somos hombres del «mañana» para divertirnos y gozar (que en esto siempre conjugamos los verbos en presente), si lo somos para trabajar.

Y el Sr. Iradier, disertando sobre nuestra indolencia y otros defectos congénitos á ésta expone:

«Tales defectos imposibilitan por sí solos el rápido avance de una raza hacia el progreso. Ahora bien; si esto es una verdad irrefutable, parece natural que, dada su influencia en el desarrollo de las fuerzas vivas del país, gobernantes y educadores dedicaran una atención no interrumpida hasta conseguir su total exirpación. ¿Por

qué, no obstante las funestas consecuencias de su evidente existencia, dejaron que la enfermedad continúe minando el cuerpo social? ¿Nos creemos incapaces de aplicar el remedio? No; no es eso. Es algo más triste y más doloroso. Es que nosotros por idiosincrasia ó por lo que sea, miramos sin inmutarnos cómo avanza ese proceso morboso, cuyo resultante no puede ser otra que la anulación ó la muerte. Es que esa indolencia nuestra lleva aparejado, como parásito que de ella se nutre, otro defecto más grave aún que todos los señalados: ese defecto es la «indiferencia.»

Más adelante continúa el Sr. Iradier: «Trabajamos para justificar un sueldo, para llenar una obligación á la que no podemos sustraernos, trabajamos sin concentración, sin interés, con indiferencia. Esta misma pasividad se observa hacia el ahorro, cuyas indiscutibles ventajas no nos hacen mella.

Como manifestamos al principio, el Sr. Iradier trata también de nuestra indiferencia religiosa y patriótica en párrafos henchidos de realidad, de triste realidad.

Tras de afirmar que España es el pueblo más religioso que existe, concluye diciendo:

«De la casa de Cristo debiéramos salir más justos, más buenos, más caritativos, más honrados: pero nuestra superficialidad nos lo impide. Después del rezo, somos los que fuimos, nada se ha modificado en nosotros.

Lo mismo nos pasa con los deberes patrióticos. Echad una mirada á la historia contemporánea, recordad la sensibilidad de nuestro pueblo en los momentos de crisis honda, al perder nuestro imperio colonial, en aquellos tristes días de la repatriación, y veréis el testimonio más elocuente de esa indiferencia.»

Llevando después, como buen español, el asunto tratado, á consecuencias prácticas para la Patria, el Sr. Iradier se fija, habiendo examinado «cómo somos, cómo será el tipo de hombre» que actualmente se forja en las trincheras, y con el cual habremos de contender luego, para trabajar, para producir, para elaborar, para guerrear, si el caso llega.

Acerca de ello habla así el distinguido publicista:

«¡Pensad si la lucha será difícil! Si á ese apasionamiento de los beligerantes por las patrias reconstruidas no oponemos nosotros otro apasionamiento por la nueva España; si á su elevado patriotismo no oponemos un ideal parecido; si á la inevitable reno-

vación de espíritus no oponemos una alta moral social; si mientras esos países reviven y vigorizan, nuestra indiferencia persiste, el «Finis Hispaniae» económico será, desgraciadamente, un hecho, porque tras la consolidación interior de aquéllos vendrán su expansión externa, y nosotros seremos buena presa á la inevitable ambición de esas naciones rejuvenecidas.

Para nosotros el término de la guerra planteará este problema: «ser ó no ser.»

Tal es la sentencia que el Sr. Iradier pronuncia y con la cual están conformes todos los españoles reflexivos, especialmente aquellos que alejados del poder y de la política ven las cosas con mayor desapasionamiento y tienen más tiempo para verlas y estudiarlas.

AURELIANO ABENZA.

¡Lo único serio!

Habíamos convenido en que dentro de este país dichoso lo único serio era los toros. El hambre la emigración, la guerra europea, la inmoralidad y el desorden administrativos no tienen ninguna importancia. Los toros, sí. Los toros son consustanciales con la patria española. Apasionan, indignan, entusiasman, crean partidos, dominan a las empresas periodísticas, constituyen el «deux et machina» de nuestras energías nacionales y sociales. El español de pura sangre no se jugará la vida por un ideal político, pero sí por la mayor gloria del astro coetáneo que encarna su concepción pristina de la fiesta. Todos los días cuentan los periódicos que se han matado ó malherido dos ciudadanos, porque uno de ellos negaba el valor de Joselito ó la gallardía de su rival, ante la exasperación de su interlocutor, que bramaba de cólera viendo cómo su enemigo ignorante profanaba el santuario de su afición sagrada.

La otra tarde, en Sevilla, un obrero mató a otro porque sostenía que los lances de capa que un gatera daba en un corro de espectadores benévolos no eran verónicas clásicas, dignas de que las firmara el propio y sublime Belmonte.

Pero en España todo es mentira. No hay más verdad, por estas veinticuatro horas, que Romanones, y sus milites, sacados a pulso de la olla de barro donde el ministro de la Gobernación cociera el guiso mal sazonado de las nuevas Cortes.

Todo es mentira, sí, «Don Pio» lo dice. Y «Don Pio» es una autoridad taurina.

Odio a «Don Pio». Le odio, porque ha acabado con mi última ilusión. Yo creía que el espectáculo del coso debía ser considerado como algo fuera de la farsa ambiente. Toros bravos. Toreros intrépidos. Caballos destinados al sacrificio. La muerte, con su sudario blanquecino, flotando espectral sobre la candente arena. La agilidad triunfando el ímpetu ciego. El hombre jugando con el bruto rabioso...

Pues «Don Pio» dice y prueba que las corridas son comedias bien ensayadas, que el público bobalicón aplaude porque no está en el secreto, Belmonte y Joselito se han unido y han organizado un trust, en colaboración con no pocos criadores de reses bravas, y toreadan astados de cartón piedra, fabricados con moldes, y que son incapaces de herir, ni siquiera levemente. Y es tan grande el cuidado que tienen por la integridad de sus pieles preciosas, que aun con esos inofensivos cornúpetos, sufren frecuentemente crisis de miedo insuperable.

Lloremos. Ni los toros pueden darnos una sensación clara, neta, definida, de una realidad desnuda. ¿Adonde volver los ojos si Gallito y Belmonte, los fenómenos sevillanos, el orgullo de España, el prestigio más llevado del siglo xx desde el Pirineo a las vecindades de Ceuta, resultan ser dos bailarinas con taleguillas y fajas rutilantes, dos matarifes pintareros, dos industriales atentos al negocio y contrarios a cuanto sea correr el riesgo más mínimo?

¡Ah «Don Pio», «Don Pio»! Nunca le perdonaré este cruelísimo desengaño!...

FABIÁN VIDAL

Madrid.

El Director General de Comunicaciones Sr. Francos Rodriguez, contestando á unas reclamaciones que le fueron formuladas por varios aspirantes al Cuerpo de Correos, dijo: «La culpa de todo la tengo yo por no haberme reservado las 50 plazas para complacer á mis amigos».

Definitivo y «franco», se ha mostrado el compadre.

CHINITAS

«Madame Carton de Wiart» que como se sabe, permaneció en Bélgica después de la invasión alemana, fué deportada más tarde á Alemania y vive hoy desterrada de su país, relata en un hermoso artículo los sufrimientos y la estoicidad admirable de sus desgraciados compatriotas. Describe en la siguiente forma su visita á un taller en Dinaut-sur-Mense donde trabajan mujeres belgas:

«Eran ciento veintiseis las mujeres cuyos maridos é hijos han sido muertos ó heridos por los alemanes.

Pregunté á estas desgraciadas.

¿Quiénes son entre vosotras las que han perdido seres queridos en las matanzas de agosto?

—Sería más sencillo, señora, preguntarnos quiénes son las que no hemos perdido á alguien.

Entre estas ciento veintiseis mujeres sólo había dos cuyos maridos ó hijos habían logrado escapar.

Luego,—prosiguió—¿No sentís lo que ha hecho el Rey? ¿No hubieseis preferido que dejara pasar á los alemanes á través de nuestra amada Bélgica?

En aquel momento ciento veinticuatro voces respondieron á la vez, con acento de seguridad completa:

¡No, señora, no! ¡El Rey ha hecho muy bien!

Jamás olvidaré la profunda impresión que me causara esta respuesta.

**

Un colega madrileño de la mañana, publica un artículo que á pesar del pseudónimo «Fósforo» está más oscuro que una noche sin estrellas.

En él encontramos lo siguiente:

«¿Que será ver desvanecerse una (máscara?)

¿que será ver al «cine» destruyendo al «(cine?)»

Tocamos aquí un conflicto casi irresoluble.»

No, hombre, no. Eso no es un conflicto casi irresoluble; es una cosa horrible.

Una máscara que se desvanece á la vista de los espectadores... El cine que destruye al cine como si se tratase de dos aeroplanos enemigos que se encuentran en el aire.»

¡Horrible! ¡Horrible!

**

Hablando del pase á la reserva del general Brusati que mandaba en el Tretino, dice un crítico de la guerra:

«Cadorna, indudablemente, considera que Brusati no ha estado frente á la ofensiva austrohúngara, á la altura de las circunstancias.»

Por lo visto en las Ordenanzas del Ejército italiano no existe aquel artículo de las nuestras que dice así:

«Ningún superior se disculpará con la omisión ó descuido en los asuntos que pueda ó deba vigilar por sí...»

Porque si no está para vigilar cuanto concierne el territorio por donde puede avanzar el adversario, ¿para que sirve el generalísimo?

**

Informes ingleses.
En la batalla del Skager Rak han sido hundidos los siguientes buques

ingleses:
Tres cruceros acorazados.

Dos cruceros.

Cinco contratorpederos.

Fué abandonado otro crucero y sin gobierno.

Y faltan diez contratorpederos.

Total de unidades veintiuna.

Y... algo más también, difícil de decir.

La rubia Albión ó la Reina de los mares se asemeja al conocido y vulgar «anano de la venta».

Unas preguntas

En la sesión semanal que el Ayuntamiento celebró el último viernes preguntó el señor Gadea si era cierto que el pedáneo de Tabarca ordenó el derribo de una pared levantada en finca propia.

Contestó el señor Langucha si estaba autorizada su construcción, y al decir que nó, quedaron todos conformes en que el pedáneo había obrado con arreglo á ley.

Y se nos ocurre preguntar: ¿Desde cuando ha sido necesaria la autorización para las obras que se hacen en Tabarca?

Y volvemos á preguntar: ¿Quién dió autorización á un sujeto que no contento con hacerse un gran almacén sobre la muralla de la parte de levante, en Tabarca, ha derribado más de 200 metros cuadrados de muralla, con su muro y caja desde una altura de diez ó doce metros hasta el nivel del piso donde tiene su almacén, y extrayendo más de doscientos carros de piedra, que ha vendido á buen precio, por la carencia de piedras que allí hay?

Ete hecho es de los que se deben evitar.

¿Derrumbar más de 200 metros cuadrados de muralla.

Cuando para la edificación de una simple pared sobre bienes del estado y más sobre el ramo de guerra se necesita una tramitación larga y costosa, ese sujeto no ha necesitado más que decir «hágase» y se hizo.

¿Tuvo autorización para hacerlo?

¿Quién se la dió?

El Municipio tiene la palabra.

UN VECINO

D. Federico multado

El alcalde de Huesca ha impuesto una multa á don Federico Soto, gobernador civil de aquella ciudad.

Según el periódico oscense «El Porvenir» el Sr. Soto desobedeció el mandato de la autoridad municipal, pasando en automóvil por determinado callejón, por el que se hallaba prohibido el tránsito de carruajes.

Un guardia municipal respetuosamente hubo de advertirle al Sr. Soto; pero este lejos de obedecer al guardia exclamó dirigiéndose al «chauffer»: «Zigue, zigue» por el camino que «yevabaz». El «chauffer» lo hizo así; el guardia presentó la oportuna denuncia, el Ayuntamiento tomó cartas en el asunto, el Alcalde ha multado al señor Soto y este no pagará.

Porque en eso de no pagar es una especialidad D. Federico Soto y Molla, coheredero y «prenunciador».

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Tantas idas

y venidas

Con este mismo título publica un diario de la Corte, un artículo censurando muy justamente la labor que el Sr. Francos Rodríguez realiza desde la Dirección de Comunicaciones.

Según el colega, que por ser madrileño ha de estar más enterado que nosotros de ciertas cosas, el Sr. Francos Rodríguez pasa el tiempo que le dejan libre sus numerosos viajes de exhibicionismo y su monomanía de ser fotografiado, en «pollear» en el escenario de Eslava, conquistando coristas fáciles. Nada le importa que los servicios postales, estén desatendidos, que los paquetes postales lleguen cuando buenamente puedan, que el servicio telefónico y telegráfico sea rematadamente malo, hasta el punto de que el cable de Melilla, se halla interceptado y los despachos hayan de ser remitidos por correo.

El Sr. Francos Rodríguez creará sin duda que su misión ha terminado brillantemente después de haber establecido varias carterías en esta provincia y de facilitar á un paniaguado la construcción de la Nueva Casa de Correos en esta Ciudad.

Lo que no dice el periódico de la Corte, es si en las correrías amorosas es acompañado el Sr. Francos por el Sr. Rojas que también es un conquistador de cuidado.

Y sinó que lo digan...

¿Es cierto que tres parientes muy cercanos de otros tantos concejales, están cobrando veinticinco duros mensuales del Municipio, sin ir á la oficina, sobre todo uno que reside en Madrid?

Vamos, vamos señor alcalde, modérese V. S. que nos resistimos á creer que tenga tanta «barra», en estos tiempos de penuria municipal.

Crimen de una curandera

La ignorancia de algunas gentes da por resultado el que una porción de vividores, que no poseen más ciencia que su osadía, campen por sus respetos. Las rachas de curanderos abundan mucho, y se impone una vigilancia extrema y castigos severísimos para extirpar esa plaga social que tantas víctimas está originando.

En la ciudad de Cullera se dió la semana anterior el siguiente caso:

La vecina Gracia María Arman Arlandis, de 42 años, casada, se encontraba en el cuarto mes de gestación, cuando tuvo la idea perversa de acudir á casa de una curandera «famosa» llamada Vicenta Moncho, á fin de que ésta evitara que fuese madre.

La Moncho la dió algunos brebajes, que no dieron el resultado apetecido, y ayer le administró otra pócima tan eficaz, que acabó instantáneamente con la vida de la madre y de la criatura.

El juzgado con la Guardia civil, se trasladó al domicilio de la curandera, en cuanto tuvo noticia del crimen, deteniendo á la Moncho, que ingresó en la cárcel, é incautándose de varias botellas con líquidos y paquetes de polvos, que constituían el botiquín de la doctora.

PRÓ-CASTELLVÍ

Humanidad!

José Castellví García, se encuentra sufriendo el cautiverio en los presidios de España durante veinte y dos años, apesar de ser reconocida su inocencia por un tribunal militar.

Hombres todos sin distinción de miras, salvemos á esta víctima que no tiene más amparo que la atmósfera putrefacta que hoy respira desde el fondo de la celda en el penal de Santoña donde se encuentra postergado.

Este inocente reclama justicia, y ante su voz afligida y dolorida por los rigores de una condena cruel, exige de todos los corazones nobles que por humanidad al menos corramos en su auxilio.

Interesémonos todos por su libertad ya que se le tiene en el mayor olvido después de haberse decretado su inculpabilidad.

Respondamos al llamamiento que el Comité Pró-Castellví, de Barcelona, hace á Colectividades y personas de sentimientos humanitarios, enviando el día 8 de Junio telegramas al Excelentísimo señor ministro de la Guerra y presidente del Consejo de Ministros, interesando la libertad de ese inocente por ser así de reconocida justicia.

Alicante 6 de Junio de 1916.

Varias Sociedades del Centro de Sociedades Obreras.

**

Las Sociedades Obreras de Alicante han acordado secundar la campaña que en favor de inocente José Castellví García se está llevando a cabo en toda España por reconocer de verdadera justicia la inmediata libertad de este compañero que indebidamente sufre el cautiverio en Santoña.

Con este objeto, remitirán para mañana 8 de Junio telegramas al Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la guerra recabando la libertad de esta víctima.

Después de la manifestación pública últimamente celebrada para protestar de la pésima administración provincial y pedir la inmediata destitución de los diputados causantes de nuestro oprobio, de nuestra vergüenza y de nuestra humillación, hemos dado al olvido el cuadro de horrores presenciado y confiamos imbécilmente, en que el mal será remediado y los culpables tendrán el debido, el necesario castigo. Si, si ¿conque castigo ¿eh?

Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

NOTICIAS

Ha marchado á Valencia donde permanecerá una corta temporada nuestro querido amigo don Arturo Ferrándiz Valles.

Deseamosle tenga un feliz viaje.

Los periodistas alicantinos obsequiarán con banquete á su antiguo compañero el general don Miguel de Elizaicín y España; acto que tendrá lugar el próximo domingo á la una de la tarde en el restorán del Casino de Alicante.

Las tarjetas para dicho almuerzo se expenden en el mostrador del café Español al precio de seis pesetas.

Otra vez ha quedado desierta la subasta del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

La benemerita ha denunciado á los pastores vecinos de la aldea de Hondón de los Frailes que fueron sorprendidos apacentando sus ganados en propiedad particular.

COMPANEROS.— Un obrero como voso ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

En la última sesión celebrada por la Junta Municipal de Asociados quedaron convenidas y aprobadas por unanimidad las bases del nuevo contrato con la compañía del gas. En virtud de él muy pronto volverá á lucir el antiguo alumbrado de gas en las calles de la capital.



Plaza Toros de Alicante

EMPRESA «TAURINA DE LEVANTE»

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE

PARA EL 29 DE JUNIO DE 1916 (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)

ESPADAS

Paco Madrid * Saleri II * Ballesteros

6 bravos y escogidos toros 6

de la reputada ganadería del DUQUE DE VERAGUA

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA UNICA. 3'50 pesetas
Media entrada para niños y militares 2 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

Por reciente disposición inserta en la «Gaceta» ha quedado prohibida la importación á Francia y Argelia de aguardientes y alcoholes.

La «Gaceta» ha publicado una disposición ordenando que cesen en 1.º de Julio próximo los auxiliares gratuitos de todos los centros docentes.

También ha publicado el mismo periódico oficial un anuncio del gobierno francés, prohibiendo la importación de determinadas mercancías ó aumentando los derechos.

Próximamente se celebrará en esta capital un mitin de propaganda republicana, al que asistirá, entre otros elocuentes oradores el batallador exdiputado don Rodrigo Soriano.

Ha marchado á Murcia la compañía que actuaba en el Cine-Sport.

Después de haber aprobado las asignaturas del preparatorio de Derecho, ha regresado de Murcia, don Rafael Mora Valero.

Con fecha 31 del pasado mes de Mayo, se ha aprobado un presupuesto por la cantidad de once mil pesetas para continuar los trabajos de construcción de diques de defensa, caminos y repoblación de Santa Bárbara.

En los últimos exámenes celebrados ha obtenido la honrosa calificación de cinco notables y un sobresaliente, el estudioso joven José Mayor Fayos.

Enviamosle a sus padres nuestra enhorabuena por el triunfo que ha conseguido su hijo.

Ha tomado posesión del cargo de subdirector de Telegrafos de Alicante don Bartolomé Malonda Buigues.

Cortamos de «La Unión Democrática»:

«La Diputación provincial ha acordado querrellarse contra D. Pascual Ors Pérez, por lo que dijo en el mitin celebrado en la Plaza de Toros contra la Diputación provincial.

Nosotros, nos resistimos a creer esa noticia, mejor dicho, no queremos creerla por que la tal Corporación no ha tenido a bien defenderse de los cargos que le han dirigido; y porque es público y notorio, que los asilados pasaron hambre y que en el Manicomio de Elda han sucedido cosas horribles por culpa de la pésima administración provincial.

Conque á enmendarse, y á no dar lugar á la repetición de hechos inhumanos.

Esperamos que no prosperará el proceso contra don Pascual Ors.

Por esas circunstancias que brevemente enumeramos.

La Comandancia general de Ceuta interesa la comparecencia del mozo natural de esta provincia Antonio Vila Pons contra el que se instruye sumario por falta de concentración á filas.

Por si ahora desea comparecer y evitarse mayores males se le concede un plazo de treinta días.

En breve verá la luz pública «Almendrillas Saladillas», semanario festivo dirigido por nuestro querido amigo Pica-Dura.

Hállase mucho mejor de su enfermedad nuestro amigo Paco Giner, dueño del acreditado bar denominado «La Sinnombre».

De todas veras deseamos recobre la salud perdida tan querido amigo.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Mañana: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6'45.—Correo Andaluza: Sale á las 14'30. Llega á las 12'38. Corto de Almansa: Sale á las 17'40. Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveja. Sale de Alicante á las 6'30. Llegada á las 10.—Tren correo: Sale de Alicante á las 4'5. Llega á las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zenta y Torreveja: Sale de Alicante á las 4'50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44. Entrada á las 15'35.—Llegada a Denia á las 14'15. Salida á las 11'45.

Servicio de automóbil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30. Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30. Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santapola, á las 9'30. Para Agost y Bosot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12'50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóbil: Para Ibi á las 4.—Para Jijona á las 15'30.

256

Las Deshonradas

mirando distraidamente á los que pasan á su lado á pie.

Entretanto, cuando llegadas las vacaciones iba al pueblo, miraba con desprecio á los campesinos, escuchando distraido los consejos de mi madre y provocando amenazador á mis compañeros que no se mostraban conmigo humildes y obsequiosos.

En fin quería, en lo que me era posible, probar mi superioridad sobre todos.

Sin embargo, llegó á tener diez y ocho años sin haber cometido alguna acción reprochable; mi conciencia se mantenía honrada, á pesar de sentirme atraído por lo desconocido y peligroso.

Creo que todos en la vida sentimos esas sensaciones que señalan el porvenir.

La tia Tinetta se puso enferma, yo fui su enfermero, no tanto por cariño sino por la esperanza de que me dejara por heredero de lo que poseía.

Pero yo me hacía ilusiones, pues la tia no era más que usufructuaria del patrimo-

sobre los demás con la audiencia y el cinismo, pisando las leyes civiles y naturales, así como los sentimientos más puros.

Aquí seguían otras reflexiones que demostraban cómo Clemente había sido extraviado, pero no malvado en el fondo.

Antonia quedó por algunos minutos pensativa, después se puso á leer rápidamente la confesión de su padre.

«Nací en un pequeño pueblo del Piemonte, á orillas del Tanaro».

Mi padre era agricultor, y su modesta hacienda le rendía lo necesario para mantener á su familia con decoro. No éramos más que tres, mis padres y yo, un niño, mimado por ser el único viviente; y mis padres sin esperanzas de tener otro, por estar enferma mi madre desde mi nacimiento.

Mi madre, Guiseppe, era verdaderamente una hermosura. De buena figura, morena y una tez blanquísima, ojos inteligentes y vivos, un temperamento firme y generoso.

Folleto de ALICANTE OBRERO 253

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Ha salido para Alcazar de San Juan D. Juan Morata Rico, hermano del director de «Heraldo de Alicante». Lleve feliz viaje.

PILAS DE MADERA para lavar ropa; fuertes y baratas, las mejores de Alicante se venden en la calle del Gallo número 12.

Noticias generales

ROMANONES

Madrid.—El conde de Romanones mostrábase muy satisfecho por el discurso que ayer pronunció en el Senado el ministro de Hacienda,

Aludiendo al mismo ha dicho que en otras partes había causado muy buen efecto, añadiendo que es probable que se modifique el programa parlamentario, presentándose algunos proyectos de carácter económico, para discutirlos este verano, aunque no aventura nada sin embargo y no quiere hacer calendarios, porque hay factores que no pensarán así.

CONFERENCIA

Romanones conferenció extensamente con el ministro de Hacienda.

VISITA

Después de conferencia con Alba, el Conde fué á visitar al señor Navarro Reverter, el cual continúa en el mismo estado de gravedad.

LÓPEZ MUÑOZ

Madrid.—El ministro de España en

Lisboa, Sr. López Muñoz, que ha venido para votar en el Senado el mensaje de la corona, ha visitado al conde de Romanones, celebrando una extensa conferencia.

Compra y venta

de muebles usanos. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 pesetas; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

RAMÓN RIPOLL

Letras y grabados de maderas Sagasta, 55

Buena proporción

Se venden en buen estado seis cajinetes de mim con caballitos y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios. Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

Repartidores Se necesitan para este periódico. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Josefa Llorca

Modista

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante.

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA
Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS
CLASES EN NOCHE
Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS

Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33; piso primero,

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2' pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante.

Casa Ayala

GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante.

Plaza del Abad Penalva.

APRENDIZAS Y OFICIALES se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, núm. 67.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito suministra fuerzas y devuelve á la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad. 25 años de maravillosos resultados. Aviso: rechácese todo frasco en que no se lea con tinta roja HIPOFOSFITOS SALUD.

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Ildefonso, número 8.

Josefa Grau

Profesora en partos
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

HERMANAS SANSANO

Modista

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.—Bazán, 55.

Al público

¿Queréis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, núm. 95 planta baja.

L. Agulló

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble. Clases diarias.—Honorarios módicos. Virgen de Belén, número 9, principal

TIPOGRAFIA OBRERA

Alicante
Calle San Ildefonso, número 8

Yo era el retrato de mi madre físicamente, mientras que en lo moral me diferenciaba bastante, pues ella era honrada hasta el escrúpulo y orgullosa de su propia virtud, mientras que yo desde niño fui propenso á todos los vicios.

Sin embargo, á pesar de eso, era el orgullo de mis padres, que sólo se fijaban en que fuera el primero en la escuela, y concibieron para mí las más lisonjeras esperanzas para el porvenir.

—Sería una lástima—decía el maestro, que convidábamos á comer todos los domingos,—que este muchacho tuviese que quedarse en este pueblo con los méritos que tiene. Este niño está destinado á ser un gran hombre y llegará á ser el orgullo de su patria.

Mis padres eran del mismo parecer y yo sobre todo, que detestaba los campos y la vida del pueblo, soñando á los doce años con todas las delicias de las grandes ciudades, y mi diversión era examinar cuantos periódicos ilustrados caían en mis manos, los que exaltaban mi imaginación.

Mi padre, de un largo coloquio con mi madre, decidió llevarme á estudiar á Turín, donde tenía una vieja tía que vivía de renta, y era mi madrina,

La tía Clementina ó Tonia, como la llamaban, era una solterona muy buena y sencilla.

Todo el mundo para ella se encerraba en su iglesia y el confesionario y su cultura consistía en leer el catecismo y el camino del Paraíso, los que sabía ya de memoria.

Yo fui un intruso en su vida, pero ella amaba mucho á mi madre, por lo que me aceptó en pensión y prometió que vigilaría mis estudios. ¡Pobre tía Tonia! Después de un mes que estaba con ella era mi esclava y la explotaba de todas maneras, sin rubor alguno.

Mis padres, entretanto, no podían lamentarse de mí, pues seguía siendo el primero de la clase. Pero en mi cerebro bullían grandes ideas, y mientras recorría las calles con los libros debajo del brazo, pensaba en llegar á ser uno de esos señorones que vió pasar en coche,

que habita en la calle
Don
se suscribe á ALICANTE OBRERO.
Los pedidos á suscripciones pústren llenar este volante y entregarlo á nuestros repartidores 6 en esta Administración, San Ildefonso, número 8
..... número

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

ALICANTE OBRERO